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CONSIGLIO PROVINCIALE
Dopo tanti anni, per la prima volta, cala il debito della 
Provincia di Cuneo
Il presidente Gancia: “Fra i pochi  enti in Italia a ridurre l'esposizione 
debitoria”

Cuneo “Un piccolo passo, ma un'inversione di tendenza decisiva: per la prima 
volta  negli  ultimi  decenni  il  debito  della  Provincia  diminuisce  anziché 
aumentare, passando dai 191 milioni dell'anno scorso ai 189 milioni del 2010. 
Ancor più significativo il programma di contenimento prefigurato dal  bilancio 
pluriennale che prevede un ulteriore razionalizzazione dell'esposizione debitoria 
a 174 milioni nel 2013”.  Così il presidente della Provincia, Gianna Gancia, che 
ha illustrato il bilancio di previsione per l'esercizio  finanziario 2011 durante il 
Consiglio provinciale di lunedì 20 dicembre. L'inversione del trend del debito 
provinciale, con una diminuzione di circa 2 milioni di euro per l'anno 2011, è 
stata la notizia più significativa del Consiglio dedicato al bilancio di previsione, 
approvato a maggioranza con 19 voti a favore, 9 contrari e 2 astenuti. Approvati 
anche  il  bilancio  pluriennale  2011/2013,  il  piano  delle  alienazioni  e  il 
programma per l'affidamento degli incarichi. 

Gli stanziamenti per l'esercizio 2011 risentono, in particolare, sul fronte spese 
della  forte  riduzione  dei  trasferimenti  erariali  e  di  un  ridimensionamento 
indiretto dei trasferimenti regionali, per effetto del calo dei fondi statali. I dati 
delle entrate da imposte e tasse scontano un trend al ribasso che equivale nella 
sostanza a un taglio secco di circa 6 milioni di euro dal 2007 al 2010. “Sul lato 
della  spesa  –  ha  spiegato  Gancia  -  sono  stati  attuati  interventi  significativi: 
riduzione  del  7  per  cento  delle  indennità  e  dei  gettoni  di  presenza  degli 
amministratori, anticipando il decreto del Ministro dell’Interno che renderà tale 
scelta obbligatoria; recepimento di tutte le restrizioni disposte dal D.L. 78/2010, 
che  riducono  le  spese  per  studi,  consulenze,  rappresentanza,  convegni, 
pubbliche  relazioni,  sponsorizzazioni  e  missioni;  continuità  alle  misure  di 
contenimento  della  spesa del  personale.  Tutte  le  esigenze  e  i  fabbisogni  dei 
diversi assessorati e servizi sono stati ricondotti agli stanziamenti attuali, quindi 
al netto delle manovre di contenimento della spesa corrente effettuate lungo il 
2010; le spese di funzionamento, relative ad acquisti e prestazioni di servizi, 
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sono state ridotte del 20 per cento; sono stati azzerati i trasferimenti correnti non 
conseguenti ad obblighi di legge (contributi)”.  Tra i temi trattati dal presidente 
anche  il  capitolo  neve,  edilizia  scolastica,  società  partecipate,  personale, 
decentramento universitario, lavori pubblici. 

Approvato anche elenco annuale e programma triennale dei lavori pubblici.  (19 
sì, 9 no e 2 astenuti). Nel 2011 la Provincia investirà circa 53 milioni di euro 
sulle  strade e oltre 12 milioni  per  lavori  in campo edilizio,  per  un totale di 
65.357.275 euro che salgono a 88 milioni di euro in tre anni. Il vice presidente 
Giuseppe Rossetto ha spiegato al Consiglio provinciale: “Si tratta di opere il cui 
finanziamento  è  reso  possibile  grazie  ad  un'attenta  gestione  di  economie  o 
residui.  Il finanziamento che avviene attraverso ricorso al credito è pari a 1 
milione di euro nel 2011 e a 5 milioni nel 2012 e 13. Ci sono poi recuperi di 
economie di spesa pari ad oltre 3 milioni di euro. E', inoltre, stato realizzato un 
piano  di  ulteriori  interventi  per  fare  fronte  alle  richieste  dal  territorio, 
compatibilmente con il reperimento di risorse aggiuntive. Negli ultimi mesi gli 
uffici hanno dovuto affrontare numerosi interventi a carattere di emergenza: ad 
oggi,  esaurite  le  urgenze,  molte  opere  saranno  sottoposte  ad  accelerazione. 
Ricordo a tutti i lavori di importanza rilevante rimasti al palo per troppo tempo 
in aree delicate per l'assetto idrogeologico: ci sono problemi storici che questo 
piano si avvia a risolvere”. Quanto al piano nodi, fatta eccezione per il nodo 8, 
la gestione compete alla Regione, alla Provincia spetta solo un intervento in 
materia di coordinamento. E poi l'impegno formale assunto dalla Giunta per tre 
opere,  ovvero  l'adeguamento  delle  intersezioni  sulla  provinciale  41  Cuneo-
Cervasca e in località Morra San Martino lungo la provinciale 26 in valle Po, 
l'allargamento a Barge-Envie (secondo lotto) della provinciale 28 per una spesa 
di circa 900 mila euro che saranno finanziati tramite quota a parte dei  proventi 
derivanti dal piano di alienazioni immobiliari, per un valore di circa 3 milioni di 
euro.

Lungo l'elenco degli interventi in aula. Patrizia Manassero (Pd-Impegno civico): 
“Ci auguriamo che la Provincia di Cuneo, con questo inizio di trend positivo, 
possa  dare  il  suo  contributo  al  miglioramento  del  debito  pubblico  e  che  le 
situazioni  contingenti  ci  permettano  di  rispettare  le  previsioni”.  Francesco 
Rocca  (Pd-Impegno  civico):  “Avrei  preferito  esaminare  questa  valanga  di 
interventi  oggi  presentata  per  determinare  le  priorità”.  “Considero  la 
discussione  odierna  –  ha  dichiarato  Marco  Perosino  (Pdl)  –  un  atto 
fondamentale  di  governo.  Mi  pare  che  le  stime  delle  entrate  siano  state 

23 dicembre 2010 Anno VI - n. 49



ProvinciaInforma49 5

prudenziali,  per  le  spese  c'è  la  necessità  di  adeguarsi  ai  vincoli  nazionali. 
Andiamo in contro ad un cambiamento epocale che richiede grande senso di 
responsabilità  e  serietà  per  affrontare  situazione”.  Voto  favorevole  è  stato 
annunciato  da  Paolo  Demarchi  (Lega  Nord):  “Ci  riconosciamo  nel  piano 
interventi  che  rispondono  al  reale  fabbisogno  del  territorio.  Questo  bilancio 
risente positivamente della manovra finanziaria attivata nel 2009. Non so quanti 
amministratori possano vantarsi di aver ridotto la spesa”.  Importanza di valichi, 
aeroporto  di  Levaldigi,  provinciale  Savigliano-Saluzzo  e  Colle  dell'Agnello 
sono gli  argomenti  trattati  da Alberto Anello (Lega Nord),  “sono tanti  – ha 
aggiunto  –  i  tagli  da  fare  per  raggiungere  l'ottimizzazione  della  gestione 
provinciale”.  Roberto  Nizza  (Lista  Costa):  “Non  possiamo  che  dare  atto  a 
presidente  e  Giunta  dell'ottimo  lavoro  svolto,  che  già  si  è  tradotto  in  un 
contenimento  della  spesa.  Questo  è  un  bilancio  che  consente  di  operare 
risparmi, ma vanta una programmazione significativa anche in termini di lavori 
pubblici”.  Di  parere  diverso  Erio  Ambrosino  (Pd-Impegno  civico)  che  si  è 
soffermato  anche  su  neve  e  personale,  edilizia  scolastica,  pressione  fiscale, 
assegnazioni per assistenza handicap: “Condivisibile la sobrietà – ha detto -, ma 
scopriamo che siamo  il primo stato europeo per evasione fiscale. Per quanto 
riguarda il bilancio provinciale, ringrazio il consigliere Dogliani che ha speso 
parole a difesa dell'università”. Marco Pedussia (Pdl) ha definito il bilancio di 
previsione  “una  radiografia  di  tutto  l'ente.  Molte  volte  è  possibile  dare  un 
contributo  all'imprenditoria  senza  sborsare  un  euro:  faccio  riferimento  al 
tentativo di semplificare  l'iter  delle richieste di  aziende o ditte  per il  2011”. 
Angelo Rosso (Udc): “Ho apprezzato gli interventi pieni di buoni intenzioni che 
ci auguriamo possano divenire realtà nei tempi annunciati. In un momento di 
sofferenza della finanza locale,  quale segno di incoraggiamento e augurio di 
buon  lavoro  alla  Provincia,  il  nostro  sarà  un  voto  di  benevola  astensione”. 
Gianfranco  Dogliani  (Pdl)  si  è  soffermato  sul  decentramento  universitario, 
“anche l'associazione per il decentramento universitario – ha detto - persegue 
l'ottica del miglioramento dell'impegno di spesa della Provincia”. Da Piermario 
Giordano (Lega Nord)  un ringraziamento  all'assessore  Pietro Blengini  per  il 
lavoro svolto sul fronte occupazionale, “siamo una delle poche Provincia della 
Regione  ad  avere  un  bilancio  approvato  al  31  dicembre”.  Giovanni  Negro 
(Udc): “Per il piano degli interventi dico che c'è ancora tanto da fare in tutti i 
reparti:  è  importante  riuscire  a  portare a termine  tutte  le  opere elencate  con 
senso di responsabilità.  Tra le priorità ci  sono viabilità e messa in sicurezza 
degli  edifici  scolastici”.  Un riferimento all'assistenza all'handicap da parte di 
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Fabio Di Stefano (Idv): “Faccio un appello, non tagliate dove c'è sofferenza. Per 
questo  voterò  contro”.  Mino  Taricco  (Pd-Impegno  civico),  “Stiamo  facendo 
tagli su Comuni, amministrazioni locali, quando il vero problema è il governo 
centrale. Così mettiamo in difficoltà il territorio in un quadro complessivo in cui 
il  costo  della  pubblica  amministrazione  non  cambia.  Credo che  questo  ente 
debba porsi alcune riflessioni su come attivare entrate diverse”. Alberto Cirio 
(Pdl): “Sono felice che la Provincia si differenzi per efficienza. Questo dà un 
senso di certezza agli interlocutori dell'ente pubblico: trovo che sia un bilancio 
vero, serio, da buon padre di famiglia”. Da Pier Paolo Varrone (Pd-Impegno 
civico) un accenno al patto di stabilità  ed una richiesta di rassicurazioni   in 
materia di trasferimenti di fondi alla Provincia “per l'attuazione di opere viarie 
derivanti  da  intese  istituzionali”.  Giovanna  Zetti  (Lista  Costa)  ha  espresso 
soddisfazione per l'interessamento dimostrato nei confronti della viabilità della 
Valle Po.

In chiusura l'assessore Giuseppe Lauria: “Voglio tranquillizzare tutti, credo di 
poter asserire che questa Giunta è vicina agli  ultimi,  non solo con iniziative 
spot. La Provincia non eroga servizi, ma ha il compito di coordinare le attività: 
credo sia  opportuno ricordare,  tra  le  altre  cose,  l'intesa  siglata  con il  Corpo 
forestale per la tutela delle situazioni di disagio, come l'attenzione all'attività 
degli asili nido e alle iniziative dei Comuni in tema di politiche della famiglia. I 
tagli  non  toccheranno  sociale,  volontariato  o  cooperazione  internazionale”. 
“Vedo  che  c'è  comprensione  della  situazione  –  ha  concluso  Gancia  -.  Il 
federalismo non c'è  ancora,  ma ci  aggrappiamo a questo come speranza.  Ci 
stiamo comportando come indicato a livello nazionale in materia di tagli, ma 
siamo  in  pacifica  attesa  dei  decreti  di  attuazione  del  federalismo”.  (49-
713cvag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Riduzione del gettone di presenza dei consiglieri
Approvato dall'assemblea. Analogo provvedimento riguarda l'indennità di 
carica del presidente del Consiglio

Cuneo  La  Provincia  riduce  del  7%  il  gettone  di  presenza  riconosciuto  ai 
consiglieri provinciali per la partecipazione alle sedute del Consiglio  e delle 
Commissioni consiliari,  rideterminandolo pertanto in  83,7 euro lordi a partire 
dal  gennaio  2011.  Analogo  provvedimento  riguarda  l’indennità  di  carica 
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spettante  al  presidente  del  Consiglio.  La  decisione,  che  ripercorre  la  scelta 
attuata  nei  confronti  di  presidente  della  Giunta  ed  assessori,  è  stata  presa 
dall'assemblea provinciale di lunedì 20 dicembre (20 voti favorevoli, 9 astenuti) 
nelle more del decreto ministeriale che deve ancora entrare in vigore. Già nel 
2006  il  Consiglio  provinciale  aveva  ridotto  del  10%  il  gettone  e  tutte  le 
indennità  di  carica  spettanti  agli  assessori   ai  sensi  della  legge  266  del  23 
dicembre 2005. 

Sul  tema  ha  aperto  il  dibattito  il  consigliere  Francesco  Rocca  (Pd-Impegno 
civico): “Stiamo parlando di piccole cifre, personalmente ritengo sia una presa 
in giro per quegli amministratori locali che lavorano con passione e serietà”. 
Erio Ambrosino (Pd-Impegno civico):  “Subirò il  mio  7%, abbiamo però dei 
consiglieri  che  percorrono  lunghe  distanze  per  arrivare  a  Cuneo.  Stiamo 
parlando di emolumenti che penalizzano chi fa il consigliere per favorire chi ha 
i mezzi per farlo a titolo di volontariato”. Di altro parere Piermario Giordano 
(Lega Nord) che ha spiegato:  “Penso che fino a certi livelli,  quale quello di 
consigliere  provinciale,  la  politica  possa  e  debba  essere  questione  di 
volontariato. Dobbiamo dare dei segnali, sia a livello economico ma anche a 
livello umano”. Nel corso del dibattito il consigliere Giordano ha poi proposto, 
di comune accordo con il collega Fabio Di Stefano (Idv), una mozione mirata 
alla riduzione delle indennità dei consiglieri regionali e dei fondi a disposizione 
dei gruppi consiliari regionali in favore dei portatori di handicap. “Un appello – 
ha detto Di Stefano – per venire incontro a persone meno fortunate che senza 
aiuto  non  potrebbero  vivere”.  Patrizia  Manassero  (Pd-Impegno  civico):  “La 
politica ha bisogno di nuove forze, giovani e donne. Bisogna riconoscere che a 
loro vada un minimo di rimborso spese, a garanzia della dignità dell'impegno. 
Questo  è  un  provvedimento  a  mio  parere  demagogico”.  Secondo  Fiorenzo 
Prever  (Pdl)  “serve  un  ragionamento  serio,  in  commissione,  sulle  politiche 
sociali e sulle reali esigenze del territorio. Propongo di essere meno demagogici 
e di fare di più i  politici”.  Mino Taricco (Pd-Impegno civico): “D'accordo a 
parlare  di  problematiche  sociali  e  costi  della  politica  ma separatamente,  per 
evitare demagogie”. In conclusione l'annuncio di voto favorevole da parte di 
Alberto Cirio (Pdl) e una considerazione di Alberto Anello (Lega Nord): “La 
Provincia di Cuneo ha 80 mila partite Iva. Da lavoratore autonomo posso dire 
che fare politica è un maggior sacrificio”. (49-709agcv10)
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VIABILITA'
Sopralluoghi in Valle Po del presidente Gianna Gancia
A Gambasca e Martiniana Po richieste di messa in sicurezza viaria e terzo 
lotto della tangenziale ovest. Gancia: “Massima attenzione per la valle” 

Cuneo Giornata in Valle Po per il presidente della Provincia, Gianna Gancia, 
che venerdì  17 dicembre ha incontrato il  sindaco del  Comune di  Gambasca 
Erminia  Zanella,  assieme alla  Giunta e ad una rappresentanza del  Consiglio 
comunale  e  della  cittadinanza.  Sono  seguiti  sopralluoghi  sul  territorio  e  a 
Martiniana Po, in compagnia del sindaco e consigliere provinciale Giovanna 
Zetti,  del  consigliere  provinciale  Nico  Giusiano  e  del  primo  cittadino  di 
Revello,  Ugo Motta.  Presenti  anche  il  dirigente  provinciale  Riccardo  Enrici 
assieme al capo reparto della viabilità saluzzese Giuseppe Dotta.

Obiettivo degli incontri la valorizzazione degli accessi al Monviso e alla Valle 
Po, al netto delle opere già completate nell'area. Saluzzo ha, infatti, di recente 
potuto  fregiarsi  di  interventi  di  rilievo  quali  la  tangenziale  est  all'abitato 
realizzata dalla Provincia con fondi destinati alle opere di accompagnamento 
olimpico (circa 20 milioni di euro) e la circonvallazione ovest che, costata 5 
milioni di euro, è l'infrastruttura più costosa mai finanziata interamente dalla 
Provincia con risorse proprie. Proseguono i lavori per appaltare nel 2011 l'attesa 
rotatoria in località Morra San Martino di Revello, mentre il presidente Gancia 
ha  annunciato  l'avvenuto  finanziamento  per  la  realizzazione  di  un  fermata 
autobus  in  risposta  alle  segnalazioni  della  popolazione di  Gambasca.  Tra le 
richieste  avanzate dal  territorio anche la messa  in sicurezza della rete  viaria 
(tramite la sistemazione delle intersezioni sulla provinciale 117, rispettivamente 
in direzione Sanfront e Martiniana Po) e la realizzazione del terzo lotto della 
tangenziale ovest di Saluzzo a collegamento delle provinciali 26, 260 e 47. Per 
l'opera,  che  permetterebbe  di  unire  anche  la  Valle  Bronda  alla  rete  di 
circonvallazioni  finalizzata  al  superamento dell'abitato di  Saluzzo,  esiste  uno 
studio  di  fattibilità  predisposto  dagli  uffici  per  un  importo  complessivo  di 
1.638.000 euro.

Il presidente Gancia ha assicurato “Massima attenzione alle esigenze della valle 
Po  che,  dal  Monviso  al  Saluzzese,  rappresenta  una  risorsa  strategica  per  il 
territorio.  Proprio  in  un  periodo  in  cui  non  mancano  difficoltà  di  ordine 
finanziario – ha aggiunto - bisogna avere il coraggio di puntare con forza alla 
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realizzazione di  opere prioritarie.  Molte delle richieste che ho ricevuto dalla 
consigliera provinciale Giovanna Zetti vanno in questa direzione, a partire dal 
completamento  della  tangenziale  ovest.  Il  mio  impegno  sarà  massimo  per 
cercare di reperire le risorse necessarie”. (49-712ag10)

VIABILITA'
Consolidamento frana in località Cornati ad Igliano
Varato il progetto definitivo per un importo di 100 mila euro

Cuneo Per il ripristino della strada provinciale 115, interessata da una frana nei 
pressi  del  cimitero  del  Comune  di  Igliano,  si  provvederà al  consolidamento 
della scarpata  di  valle tramite  la costruzione di  un muro di  sottoscarpa,  alla 
raccolta  delle  acque  superficiali  tramite  cunetta  e  alla  sistemazione  delle 
carreggiata mediante fondazione stradale e bitumatura. E' quanto stabilito dal 
progetto definitivo dell'opera,  varato dalla Giunta provinciale nella seduta di 
martedì 21 dicembre.

“L'avanzata  fase  di  progettazione  –  spiegano  il  presidente  della  Provincia, 
Gianna  Gancia,  e  il  vice  presidente  provinciale  Giuseppe  Rossetto  – 
permetteranno il ripristino, auspichiamo in tempi brevi, del tratto di strada in 
località  Cornati.  I  lavori  sono  finalizzati  al  consolidamento  dell'area  e 
interesseranno  una  superficie  di  modesta  entità,  rientrando  nella  fascia  di 
rispetto del piano regolatore comunale, senza modificare lo stato dei luoghi”. La 
spesa  prevista,  pari  a  100 mila  euro,  sarà  finanziata  tramite  devoluzione  di 
mutui della Cassa depositi e prestiti. (49-716ag10)

VIABILITA'
Consolidamento del ponte sulla provinciale 929 ad Alba
Approvato il progetto definitivo per 1.462.500 euro

Cuneo  La  Giunta  provinciale  ha  approvato  il  progetto  definitivo  di 
consolidamento delle fondazioni di tre pilastri e della spalla sinistra del ponte 
lungo la strada provinciale 929, nel Comune di Alba. L'infrastruttura è utilizzata 
in maniera promiscua con le Ferrovie dello Stato. “In questo modo – precisano 
il  presidente della Provincia,  Gianna Gancia,  e  del  vice presidente  Giuseppe 
Rossetto  – prende concretezza l'accordo stipulato tra  la  Provincia  e  l'Ares e 
finalizzato alla realizzazione dei lavori urgenti. Secondo la convenzione siglata 
nel  2007  al  nostro  ente  spettano  la  progettazione  e  la  realizzazione 
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dell'intervento, mentre l'Agenzia regionale delle strade provvederà a finanziare 
l'intervento per l'importo previsto pari a 1.462.500 euro”.

L'intervento di consolidamento prevede la realizzazione intorno alle fondazioni 
di paratie in cemento armato e ancorate al fondale tramite una cortina di micro-
pali in acciaio. “L'intervento nel suo complesso – aggiunge Rossetto – è stato 
studiato al fine di minimizzare il disturbo nei confronti della corrente del fiume. 
L'opera  sarà  poi  completata  mediante  una  scogliera  di  protezione. 
L'approvazione  del  progetto  rappresenta  atto  doveroso  in  vista  della 
realizzazione di  lavori  a  garanzia  della sicurezza degli  utenti  su un tratto di 
strada particolarmente trafficato”. (49-716ag10)

EDILIZIA SCOLASTICA
Terreni a disposizione dell'Istituto Barbero di Fossano
Approvato il contratto di affitto tra Provincia e Cassa di risparmio di Fossano

Cuneo L'approvazione da parte della Giunta provinciale del contratto, sancisce 
l'affitto  di terreni e fabbricati  rurali  di proprietà della Cassa di Risparmio di 
Fossano. Gli appezzamenti saranno a servizio dell'Istituto professionale statale 
Barbero di Fossano. “Serviranno – come hanno specificato il presidente della 
Provincia  Gianna  Gancia  e  il  vice  presidente  Giuseppe  Rossetto  –  per  lo 
svolgimento  delle  esercitazioni  didattiche  degli  alunni  iscritti  alla  scuola 
professionale.  Si  tratta  di  una  sinergia  mirata  all'ottimizzazione  dell'attività 
didattica, che punta a favorire un primo contatto degli  studenti  con il  futuro 
mondo del  lavoro attraverso l'esperienza  diretta  sul  campo”.   Il  contratto  di 
affitto avrà durata quadriennale a partire dal gennaio 2011 per l'importo annuale 
di 3 mila euro. (49-717ag10)

EDILIZIA SCOLASTICA
Aggiudicati i lavori all'Istituto “Barbero” di Ormea
Adeguamento alla normativa in materia di sicurezza ed antincendio

Cuneo La Provincia comunica l’aggiudicazione in via provvisoria all'Impresa 
edile  Amato  Elia  di  Santena  degli  interventi  all'Istituto  tecnico  agrario 
“Barbero”  di  Ormea.  Il  progetto  consentirà  la  messa  in  sicurezza  e 
l'adeguamento  alle  vigenti  normative  antincendio,  in  linea  con  l'avviato 
adeguamento del patrimonio edilizio provinciale. 
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Insediato nei locali dell'ex “Grand'hotel Ormea” lungo la statale 28 del Colle di 
Nava, l'istituto fu acquisito dalla Provincia nel 1980 per potenziare l'istruzione 
professionale  nel  settore  agricolo.  Oggi   lo  stabile  richiede  una  serie  di 
interventi, comprensivi di: compartimentazione antincendio in corrispondenza 
delle scale interne e degli accessi ai singoli piani dello stabile; sostituzione dei 
serramenti  esterni adibiti  ad uscite di sicurezza; estensione dell'illuminazione 
d'emergenza  ed  integrazione  dell'impianto  esistente;  creazione  di  una  via 
d'esodo  per  i  locali  adiacenti  all'autorimessa,  nel  seminterrato;  adeguamento 
della rete di idranti. Il tutto per un importo complessivo, valutato nel progetto 
esecutivo, pari a 329 mila euro.

“L'aggiudicazione - spiegano il presidente della Provincia Gianna Gancia e il 
vice  presidente  nonché  assessore  all'Edilizia  scolastica  Giuseppe  Rossetto  – 
costituisce  un  deciso  passo  in  avanti  in  direzione  della  realizzazione  del 
progetto grazie all'avvio dei cantieri previsto in tempi brevi. Prosegue in questo 
modo  l'adeguamento  alla  normativa  delle  scuole  superiori  cuneesi  che 
contribuirà,  nel  caso  dell'istituto  di  Ormea,  al  ripristino  della  fruibilità  in 
sicurezza di una scuola che all'indubbio ruolo formativo unisce la funzione di 
presidio territoriale in un'area montana”. (49-711ag10)

EDILIZIA SCOLASTICA
Aggiudicati i lavori alle Magistrali “Da Vinci” di Alba
Lavori di messa in sicurezza ed adeguamento alla normativa antincendio

Cuneo La Provincia comunica l’avvenuta aggiudicazione all'impresa Gima sas 
di Mangiaracina Antonina & C, con sede a Torino, dei lavori all'edificio sede 
dell'Istituto Magistrale “Da Vinci” di Alba. Le opere riguarderanno la messa in 
sicurezza e l'adeguamento dello stabile alla norma in materia di agibilità, igiene 
ed eliminazione delle barriere. Il progetto è stato aggiudicato per un importo, al 
netto  dell'Iva,  pari  a  288.953  euro,  in  linea  con  la  legge  23  del  1996. 
Comprenderà  la  realizzazione  di  vie  di  esodo  sicure  sui  corridoi  dei  piani 
terreno e primo per ottenere, la creazione di nuove uscite di sicurezza esterne a 
servizio della manica sud-ovest, l'installazione di una nuova scala di sicurezza 
nel  cortile,  la  sostituzione  di  alcuni  serramenti,  l'adeguamento  dell'impianto 
elettrico e lavori sulle strutture lignee portanti del tetto.

“Si avvia così a realizzazione – dichiarano il presidente della Provincia, Gianna 
Gancia,  e  il  vice  presidente,  Giuseppe  Rossetto  –  un  ulteriore  intervento  di 
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adeguamento  del  patrimonio  edilizio  provinciale.  I  lavori  assicureranno  la 
fruizione in sicurezza dei locali  a studenti  ed insegnanti,  garantendo così un 
accesso tutelato ai luoghi di istruzione, in linea con la normativa vigente”. (49-
715ag10)

AGRICOLTURA
Consorzi irrigui: sinergia completa tra l’Assessorato 
regionale agricoltura e Coordinamento provinciale
Claudio Sacchetto: “Un forte coordinamento a livello provinciale è utile per 
affrontare le sfide strategiche del futuro”

Cuneo  La  Provincia,  quando  si  parla  di  settore  irriguo,  deve  adottare  una 
strategia comune. Questo il messaggio emerso nel corso dell’incontro tenutosi 
nei giorni scorsi in Provincia a Cuneo con i presidenti  e i direttori  tecnici e 
segretari  dei  consorzi  ed  aggregazioni  irrigue  di  secondo  grado  aderenti  al 
protocollo  d’intesa.  All’incontro  erano  presenti,  l'assessore  regionale 
all’Agricoltura  Claudio  Sacchetto,  l’assessore  provinciale  all’Agricoltura 
Roberto Mellano e il  presidente del  coordinamento provinciale  dei  Consorzi 
irrigui Giorgio Bergesio. Un confronto proficuo con considerazioni provenienti 
direttamente  dal  mondo  agricolo.  Il  coordinamento  provinciale  dei  Consorzi 
comprende in totale 300 Consorzi di 1° grado,  18 Consorzi di 2° grado e un 
totale di 54.000 utenti distribuiti in 110 mila ettari. “Una realtà importante – ha 
detto Bergesio - che ha già compiuto un lavoro straordinario: una serie di azioni 
nell’ambito dei pozzi profondi, dell’attuazione del regolamento 7R misuratori di 
portata, l’approvazione di nuovi limiti dei comprensori irrigui, fino ad arrivare 
alla predisposizione di una bozza di statuto per regolarizzare il Coordinamento 
provinciale”.  Bergesio  è  stato  eletto  come  unico  rappresentare  dei  consorzi 
irrigui  piemontesi  nella  consulta  regionale,  dove  è  stato  nominato 
successivamente con provvedimento  della Giunta della Regione Piemonte. 

L’Assessore  regionale  Claudio  Sacchetto  ha  evidenziato  la  necessità  di 
un’azione omogenea da parte della Granda: “La Provincia di Cuneo in passato 
ha peccato un po’ nel coordinamento. Si sta lavorando per trovare una strategia 
provinciale mossa ad un’unità di intenti. La Regione per il settore irriguo ha 
provveduto  a  distribuire  i  6,5  milioni  di  euro  provenienti  dal  Fondo  di 
Solidarietà  Nazionale,  più  di  un  terzo  dei  quali  andati  nella  Granda  per 
ripristinare le strutture dei Consorzi irrigui. Con il federalismo demaniale gli 
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Enti locali potranno poi valorizzare ulteriormente le loro politiche nei confronti 
dei corsi d’acqua. Un capitolo in tal senso è già previsto nel bilancio 2011”. 
L’assessore  provinciale  all’Agricoltura  Mellano  ha  riassunto  il  significato 
dell’incontro: “Il futuro dell’agricoltura è legato alla risorsa acqua: i Consorzi 
devono interloquire dando vita ad un’azione sinergica che si muova su una linea 
comune”. (49-714cv10)

AGRICOLTURA
Apicoltura, fondi per l'acquisto di arnie antivarroa
Dalla Provincia un bando per l'assegnazione di fondi regionali

Cuneo La Provincia finanzierà l'acquisto di arnie con fondo a rete antivarroa. Il 
provvedimento rientra nell'ambito della normativa regionale mirata a migliorare 
le  condizioni  della  produzione  e  commercializzazione  dei  prodotti 
dell'apicoltura.  Per  l'individuazione  delle  azioni  finanziabili  sarà  stilato  un 
bando che permetterà l'assegnazione dei 31.795 euro messi a disposizione dalla 
Regione. “Pur in presenza di risorse limitate – spiegano il presidente Gianna 
Gancia e l'assessore provinciale all'Agricoltura, Roberto Mellano – la Provincia 
non farà mancare il  supporto ad un'attività che ha grande rilievo nell'ambito 
della  tradizione  agricola  territoriale.  Per  l'anno  2010-2011  l'impegno  si 
concentra sulla lotta alla varroa, il parassita con il maggiore impatto economico 
negativo sul settore dell'apicoltura. Un gesto di attenzione verso il ruolo che 
l’ape svolge nell’agricoltura e nell’ecosistema territoriale”. (49-718ag10)

PROTEZIONE CIVILE
Convenzione tra Provincia ed Associazione radioamatori
Approvata dalla Giunta provinciale per il periodo tra gennaio 2011 e 
dicembre 2013

Cuneo  La  Provincia,  nell'ambito  delle  attività  di  competenza  in  materia  di 
protezione  civile,  concorre  al  funzionamento  di  un  adeguato  sistema  di 
radiocomunicazioni  alternative  di  emergenza.  In  quest'ottica  si  inserisce 
l'approvazione,  da parte della Giunta provinciale,  di una convenzione con la 
sezione  cuneese  dell'Associazione  radioamatori  italiani  (Ari)  per  il  periodo 
compreso  tra  gennaio  2001  e  dicembre  2013.  “L'accordo  –  spiegano  il 
presidente  della  Provincia  Gianna Gancia  e l'assessore  alla  Protezione civile 
Stefano  Isaia  -tiene  conto  della  collaborazione  esistente  con  l'Ari,  a  livello 
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nazionale come in campo locale. Le sedi degli 11 Centri operativi misti della 
Provincia e la Prefettura, così  come la sala radio del Servizio provinciale di 
Protezione civile, sono, infatti, dotati di specifiche apparecchiature gestite dai 
radioamatori  facenti  parte  dell'associazione.  In  questo  modo  è  garantito  un 
servizio di comunicazioni alternative di emergenza, sia in caso di calamità sia in 
occasione di emergenze simulate”.

La Provincia, in base alla convenzione, garantisce all'Ari un contributo annuale 
di 3 mila euro, oltre al rimborso degli oneri derivanti dall'impiego dei volontari. 
L'Ari, per parte sua, si è detta disponibile a garantire, in caso di necessità, la 
sollecita attivazione delle apparecchiature radioamatoriali in dotazione alla sala 
radio provinciale  e la  gestione del  sistema telematico  di  controllo  della rete 
Emercom.net  (sistema  radio  unificato  di  Protezione  civile)  della  Regione 
Piemonte. (49-721ag10)

PROTEZIONE CIVILE
Convenzione tra Provincia e Coordinamento dei volontari 
Approvata dalla Giunta. Isaia e Gancia: “Favorirà lo sviluppo e l'impiego del  
volontariato finalizzato a realizzare un sistema di intervento valido e efficace”

Cuneo  “La  Provincia  intende  disciplinare  i  rapporti  con  il  Coordinamento 
provinciale  di  Protezione  civile  favorendo  lo  sviluppo,  la  formazione  e 
l'impiego del volontariato, finalizzato a realizzare – per quanto di competenza – 
un  sistema  valido  ed  efficace,  sia  con  riferimento  alle  attività  di  carattere 
preventivo, sia per quanto riguarda la gestione delle situazioni di emergenza”. Il 
presidente  della  Provincia,  Gianna  Gancia,  e  l'assessore  provinciale  Stefano 
Isaia annunciano l'approvazione di una convenzione per il periodo compreso tra 
gennaio 2011 e dicembre 2013. Il documento regolerà i rapporti tra Provincia e 
Coordinamento  provinciale  dei  volontari  di  Protezione civile,  il  cui  scopo – 
come  risulta  dallo  statuto  in  vigore  –  consiste  nella  disciplina  delle  attività 
svolte dalle associazioni e dai gruppi comunali aderenti.

Tra  le  attività  di  Protezione  civile  rientrano:  previsione  e  prevenzione  delle 
varie  ipotesi  di  rischio,  compresi  il  monitoraggio,  le  esercitazioni  e  la 
partecipazione al sistema di allertamento;  intervento diretto al soccorso delle 
popolazioni colpite, anche  in caso di micro-calamità quali nevicate, temporali o 
frane;  attività,  coordinate  dagli  organi  istituzionali  competenti,  dirette  al 
superamento  delle  emergenze.  Nello  specifico,  la  convenzione  impegna  la 
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Provincia a corrispondere al Coordinamento un contributo annuale pari 40 mila 
euro ed il rimborso degli oneri derivanti dall'impiego dei volontari. Assicura, 
inoltre, la concessione in uso gratuito di una sala per le riunioni istituzionali e la 
possibilità per i membri dei direttivo del Coordinamento di operare nei locali 
del Servizio provinciale di Protezione civile, situati a Cuneo, in via Massimo 
D'Azeglio. Tra le competenze del Coordinamento provinciale figurano, invece, 
la  realizzazione  di  elenchi  dettagliati  dei  volontari,  di  mezzi,  attrezzature  e 
strumentazioni, la gestione delle attività formative degli aderenti, la garanzia di 
reperibilità  dei volontari  e la pronta operatività delle attrezzature. Interviene, 
inoltre,  su  specifica  richiesta  del  Servizio  provinciale,  per  fronteggiare 
situazioni  quali  la  bonifica  di  ordigni  bellici,  la  manutenzione  ordinaria  e 
straordinaria del territorio, fenomeni meteo di forte intensità e breve durata non 
prevedibile  o  situazioni  di  pericolo  in  materia  di  circolazione  stradale. 
Collabora,  infine,  con  altre  organizzazioni  di  volontariato  chiamate  ad 
intervenire  sul  territorio,  operando  con  il  Servizio  provinciale,  Comuni  e 
Comunità  montane  per  la  pianificazione  e  successiva  realizzazione  delle 
esercitazioni.

“Per  i  prossimi  tre  anni  –  conclude  l'assessore  Isaia  –  è  così  garantita  la 
prosecuzione  di  una sinergia  con le  forze di  volontariato  provinciali  che,  in 
materia  di  Protezione  civile,  rappresentano  il  braccio  operativo  dell'ente  sul 
territorio,  consentendo  interventi  tempestivi  ed  efficaci  a  tutela  della 
popolazione civile”. (49-719ag10)

POLITICHE SOCIALI
Progetto ReSPi, potenziamento degli sportelli per 
l'inserimento sociale dei cittadini immigrati
Iniziativa della Provincia, in collaborazione con Prefettura, Questura ed enti  
titolari di sportelli pubblici per immigrati

Cuneo La Provincia sostiene l'inserimento sociale dei cittadini comunitari  ed 
extracomunitari.  Dai  primi  giorni  di  gennaio  sarà  attivato  lo  sportello 
informatico  della  Rete  servizi-sportelli  immigrati  (ReSPi)  per  fornire 
informazioni  e  servizi  competenti,  in  materia  di  pratiche  amministrative 
connesse  all'immigrazione.  L'obiettivo  è  offrire  consulenza  gratuita  per  le 
pratiche  di  rinnovo  del  permesso  o  la  richiesta  della  carta  di  soggiorno,  le 
domande di ricongiungimento familiare o di cittadinanza. Nata nell'ambito del 
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progetto  Fondo  Lire  Unrra  sul  “Potenziamento  della  rete  locale  di  servizi-
sportelli per un migliore inserimento sociale dei cittadini immigrati”, l'iniziativa 
si sviluppa con la collaborazione di Prefettura Utg, Questura di Cuneo ed enti 
titolari  di  sportelli  pubblici  per  immigrati  presenti  sul  territorio,  con  il 
finanziamento del Ministero dell'Interno.

“Al  di  là  delle  competenze  proprie  della  Provincia  che  si  occupa  del 
coordinamento  dell'iniziativa  –  spiega  l'assessore  provinciale  alle  Politiche 
sociali  Giuseppe  Lauria  sottolineiamo  l'importanza  del  progetto  che  vuole 
individuare meccanismi  diversi  rispetto al problema casa.  Si  tratta di  attuare 
percorsi, peraltro già realizzati in altre realtà, capacità di soddisfare questo tipo 
di richiesta. La messa in rete di esperienze diverse dà il senso di una tensione 
politica  che  la  Provincia  vuole  realizzare  per  trovare  risposte  concrete  a 
fabbisogni reali”.

Il  progetto  prevede  l'attivazione  di  un  portale  internet  (www.respi.it)  a 
disposizione  di  cittadini  ed  operatori  del  settore,  completo  di  informazioni 
sull'ingresso ed il soggiorno in Italia di soggetti comunitari ed extracomunitari, 
approfondimenti  sull'accesso  di  servizi  del  territorio  ed  aggiornamenti  su 
normativa, procedure e sulle iniziative in tema di immigrazione e cittadinanza 
attiva.  Gli  sportelli  ReSPi  opereranno  in  rete  con  Questura  e  Prefettura,  in 
convenzione con Anci, Ministero dell'Interno e Poste italiane per il caricamento 
on line delle pratiche e per la gestione di informazioni ed assistenza su tutto il 
territorio  provinciale.  E'  stato  attivato un potenziamento  delle  risorse  umane 
dedicate  all'attività  degli  sportelli  territoriali,  presso  i  quali  sarà  anche 
accresciuto  l'utilizzo  di  mediatori  culturali.  I  partners  del  progetto 
provvederanno poi alla realizzazione di una campagna informativa rivolta alla 
cittadinanza e all'organizzazione di incontri formativi per gli operatori. Seguirà 
l'analisi  periodica dell'andamento  delle pratiche finalizzata  alla soluzione dei 
problemi  e  alla  gestione  degli  appuntamenti  per  l'accesso  ai  servizi.  Infine, 
l'individuazione di nuove proposte operative, anche tramite l'analisi delle buone 
prassi attive a livello nazionale e piemontese, consentirà di perfezionare le linee 
di azione, realizzando una valutazione delle attività e una relazione finale.

Il  progetto  è  stato  illustrato  nel  corso  del  seminario  intitolato  “Casa  e 
immigrazione nel cuneese” che si è svolto martedì 14 dicembre in Provincia. 
All'incontro hanno partecipato, tra gli altri, l'assessore provinciale alle Politiche 
sociali  Giuseppe  Lauria,  l'assessore  comunale  e  consigliere  provinciale  Erio 
Ambrosino,  il  presidente  della  Fondazione  Crc  Ezio  Falco  e  Irene  Ponzo, 
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ricercatrice Fieri ed autrice del volume “Il disagio abitativo degli immigrati: le 
risposte dell'housing sociale”. Presenti anche esponenti di Caritas, Cooperativa 
La Tenda, assessorato alle Politiche sociali del Comune di Fossano, Servizio 
sociale per la locazione di Fossano. (49-706agcv10)

ISTITUZIONI
Gli auguri del presidente Gancia agli ospiti dei centri per 
assistenza disabili del Consorzio Valli Grana e Maira
Con l'assessore Isaia ha visitato anche l'ospedale Sant'Antonio di Caraglio

Cuneo  Il  presidente  della  Provincia  Gianna  Gancia,  accompagnata 
dall'assessore alla Protezione civile Stefano Isaia, ha portato auguri agli ospiti e 
agli operatori dei quattro centri per l'assistenza ai disabili del Consorzio socio 
assistenziale  della Valli  Grana e Maira, impegnati  nel  tradizionale pranzo di 
fine  anno  al  ristorante  “Spirito  di  vino”  di  Bernezzo.  Presente  anche  il 
consigliere  comunale  con  delega  all'assistenza  e  alla  sanità  del  Comune  di 
Caraglio, Delfina Settimo. “In momenti  di particolare crisi  economica,  come 
quelli in atto – hanno dichiarato Gancia ed Isaia – resta prioritario l'impegno 
delle  istituzioni  nei  confronti  delle  categorie  più  deboli.  E'  ammirevole  il 
sostegno  garantito  dagli  operatori  e  dai  volontari  alle  famiglie  che  vivono 
situazioni di difficoltà legate all'handicap: i centri rappresentano un porto sicuro 
con elevati livelli di professionalità a servizio dei degenti”.

La visita è poi proseguita all'ospedale Sant'Antonio di Caraglio, specializzato in 
cure riabilitative e nell'accoglienza degli anziani, dove si è svolto l'incontro con 
il presidente Raffaele Obertini, il direttore sanitario Alberto Asteggiano, oltre a 
una  rappresentanza  di  personale,  degenti  e  delle  volontarie  Avo 
quotidianamente  impegnate  nella  struttura.  “Il  volontariato  –  ha  concluso  il 
presidente Gancia – è risorsa fondamentale per il territorio cuneese, nel caso di 
Caraglio  costituisce  completamento  dell'elevato  livello  qualitativo  della 
struttura ospedaliera”. (49-720ag10)

PERSONALE
Cerimonia di premiazione dei pensionati della Provincia 
Per i collocati a riposo nel 2010, assegnati 13 riconoscimenti

Cuneo  Mercoledì  22  dicembre  si  è  svolta  la  cerimonia  di  premiazione  dei 
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pensionati  della  Provincia  collocati  a  riposo  nel  corso  del  2010. 
Complessivamente  sono 13 i  riconoscimenti  assegnati.  Alla  consegna hanno 
partecipato  il  presidente  della  Provincia  Gianna  Gancia  e  l'assessore  al 
Personale, Anna Mantini. “Vogliamo ringraziarvi – hanno dichiarato Gancia e 
Mantini   – per  il  lavoro svolto e la dedizione dimostrata nei  confronti  della 
Provincia. Auguriamo a tutti di godere il meritato riposo assieme ai familiari e 
la possibilità  di dedicarsi ad attività ed interessi  trascurati  durante il  periodo 
lavorativo”. 

L'assegnazione dei premi di benemerenza è prevista da un apposito regolamento 
del 1963. Sei le medaglie d'oro con diploma per chi ha svolto più di 35 anni di 
attività  lavorativa  in  Provincia  assegnate  a:  Alberto  Belliardo  di  Caraglio; 
Giovanni Cascioli di Cuneo; Angela Bruna Cortese di Neive; Romana Giordano 
di  Cuneo;  Gabriele  Landra  di  Valdieri;  Maria  Rosa  Maccagno  di  Boves. 
Premiati con una medaglia di bronzo altri sette dipendenti con meno di 35 anni 
di servizio in Provincia: Simonetta Di Vito di Manta; Nella Peirano di Garessio; 
Celestino  Perotto  di  Manta;  Nicola  Quatrale  di  Bra;  Valter  Sasia  di  Busca, 
Maria  Rosa  Toscano  di  Cuneo;  Antonio  Viale  di  Limone  Piemonte.  (48-
703cv10) 

23 dicembre 2010 Anno VI - n. 49



ProvinciaInforma
Agenzia settimanale della Provincia di Cuneo
numero 49, 23 dicembre 2010 - Anno VI.

Non contiene pubblicità.
I  dati  raccolti  nella  mailing  list  di  Provincia  Informa  sono  utilizzati  per  l’invio  della  pubblicazione 
ProvinciaInforma e per l’invio delle informazioni inerenti ad altre iniziative della Provincia di Cuneo. Ai sensi 
dell’art.  13  della  Legge  675  del  31.12.1996,  i  dati  potranno  essere  distrutti  su  richiesta  da  inviare  alla 
Redazione di Provincia Informa: Provincia di Cuneo, corso Nizza 21, 12100 Cuneo – fax 0171 698620.


	Consiglio provinciale
	Dopo tanti anni, per la prima volta, cala il debito della Provincia di Cuneo

	Consiglio provinciale
	Riduzione del gettone di presenza dei consiglieri

	viabilita'
	Sopralluoghi in Valle Po del presidente Gianna Gancia

	viabilita'
	Consolidamento frana in località Cornati ad Igliano

	viabilita'
	Consolidamento del ponte sulla provinciale 929 ad Alba

	Edilizia scolastica
	Terreni a disposizione dell'Istituto Barbero di Fossano

	Edilizia scolastica
	Aggiudicati i lavori all'Istituto “Barbero” di Ormea

	Edilizia scolastica
	Aggiudicati i lavori alle Magistrali “Da Vinci” di Alba

	Agricoltura
	Consorzi irrigui: sinergia completa tra l’Assessorato regionale agricoltura e Coordinamento provinciale

	agricoltura
	Apicoltura, fondi per l'acquisto di arnie antivarroa

	Protezione civile
	Convenzione tra Provincia ed Associazione radioamatori

	Protezione civile
	Convenzione tra Provincia e Coordinamento dei volontari 

	Politiche sociali
	Progetto ReSPi, potenziamento degli sportelli per l'inserimento sociale dei cittadini immigrati

	istituzioni
	Gli auguri del presidente Gancia agli ospiti dei centri per assistenza disabili del Consorzio Valli Grana e Maira

	Personale
	Cerimonia di premiazione dei pensionati della Provincia 


